
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 27 .05.2015 
 
Beginn: 19.10 Uhr 
Ende:  20.50 Uhr 
Anwesend: 63 Mitglieder 
Protokoll: Gudrun Rothenburger 
 
 
Top 1 Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Rainer Besch begrüßt die Mitglieder sowie die Dr. Claus Scharf ehemaliger 
1. Vorsitzender und Ehrenmitglied der TSG, Ortsvorsteherin Claudia Siebner und Frau Braun 
von der Lokalen. 
Es wurde fristgerecht und ordnungsgemäß zur Mitgliederversammlung eingeladen. 
Es wird der Verstorbenen, insbesondere Otto Völker, gedacht. 
 
Top 2 Ehrungen 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft wurden Sonja Daut, Günther Finck, Michael Finck, Karlheinz Hay, 
Bernd Hensel, Sybilla Kindgen, Karin Klemm, Stefanie Maicher, Ursula Mickeleit, Reinhard 
Pauli, Frank Schanz, Raphael Scheumann, Andrea Schmahl, Gabriele Schulz, Martin Schulz, 
Dirk Spingat, Sven Weyer, Bernd Wörth geehrt. 
 
Für 50 Jahre Mitgliedschaft wurden Emil Knobloch und Anette Schmitt geehrt. 
 
Für 60 Jahre Mitgliedschaft wurden Philipp Kohler und Trude Mezger geehrt. 
 
Für 70 Jahre Mitgliedschaft wurden Christa Bley und Helen Schmitt geehrt. 
 
Für 75 Jahre wurde Ludwig Vonderheit geehrt. 
 
Die Vereinsplakette in Bronze erhalten Armin Lehr und Stefan Neubrand. 
 
Die Vereinsplakette in Gold erhält Karl Wilhelm Lammermann. 
 
Top 3 Wahl einer Versammlungsleitung 
Dr. Claus Scharf wird als Versammlungsleitung vorgeschlagen und gewählt.  
 
Top 4 Bericht des Vorstandes 
Rainer Besch stellt fest, dass der Verein finanziell gut da steht. Er hebt besonders hervor das 
die Gaststätte wieder gut besucht ist. Die vereinseigene Halle ist ein Schmuckstück in Mainz 
und der Vorstand hofft, dass der Verein aus dem Topf für die Bürgerhäuser in Mainz (siehe 
Berichte AZ) auch Unterstützung von der Stadt erhält als bürgerhausähnliche Einrichtung. 
Erfreulich ist, dass in der Abteilung Ringen wieder eine Männergruppe trainiert. Es soll wieder 
eine Mannschaft an den Start gehen, aber es steht noch nicht fest, ob das zur nächsten Saison 
schon klappt. Alle Abteilungen haben sportliche Erfolge zu verzeichnen. 
Die Vorstände in den Abteilungen sind gut besetzt und leisten gute Arbeit. 
Die Zusammenarbeit mit dem geschäftsführenden Vorstand läuft sehr gut. 
Mit der Anschaffung der neuen TSG Fahnen, die vor der Halle gehisst wurden, soll an alte 
Traditionen angeknüpft werden. Rainer bedankt sich bei Allen für die Unterstützung, besonders 
bei der Kassiererin Helga Pfeifer und Schriftführerin Gudrun Rothenburger, die nicht mehr 
kandidiert, weil sie die Geschäftsstelle übernimmt. 
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Sportliche Erfolge der Abteilungen 
Handball: der Aufstieg der 1. Damenmannschaft in die 2. Bundesliga war das Highlight für die 
Abteilung. 
Fußball: die 1. Herrenmannschaft spielt aktuell um den Aufstieg in die Landesliga. Der Aufstieg 
wäre für die Abteilung der größte Erfolg in ihrer Geschichte. 
Tennis: es wurden 4 Meisterschaften (Damen 40, Damen 2, Herren 40 und Jugend U10) und 
zwei Vizemeistertitel (Damen 1 und Herren 70) errungen. 
Turnen: es wurden 2 Gaumeistertitel (in unterschiedlichen Altersklassen) und  2 zweite Plätze 
bei den Gaumeisterschaften geschafft. Außerdem wurde die Qualifikation für die Rheinland 
Pfalz Meisterschaften (Abschluss mit Platz 7) geschafft. 
Volleyball: die 1. Damenmannschaft hat den Klassenerhalt in der 3. Liga geschafft und mit 
einem 6. Platz die Saison abgeschlossen. Außerdem haben sich die Seniorinnen und Senioren 
für die Deutschen Meisterschaften qualifiziert. 
 
Top 5 Berichte der Abteilungen 
Diese hängen im Foyer aus und werden auf die Homepage gestellt. Es gibt auf Nachfrage von 
Claus Scharf keine Ergänzungen. 
 
Top 6 Kassenbericht 
Jürgen Bühler erläutert die Kassenlage (siehe Präsentation). 
Auf Nachfragen von Claus Scharf gab es keine Fragen zum Kassenbericht. 
 
Top 7 Bericht der Kassenprüfer 
Werner Hauck berichtet, dass die Kasse an 3 Terminen geprüft wurde. Es gab keine 
Beanstandung. Das Ergebnis der Kassenprüfer liegt dem Vorstand in schriftlicher Form vor. 
Werner Hauck beantragt die Entlastung des Kassierers und des geschäftsführenden 
Vorstandes. 
 
Top 8 Aussprache zu den Berichten 
Claus Scharf lobt die gute Arbeit des Vorstandes, der den Verein wieder in ruhiges Fahrwasser 
gebracht hat. 
Kritik gibt es an der Darstellung des Kassenberichts. „Es ist wie Kino. Man sieht viele Bilder, die 
man danach wieder vergessen hat. Es wurden zu wenig detaillierte Zahlen genannt.“  
 
Top 9 Entlastung des Vorstandes 
Es wurde der Antrag gestellt den Vorstand zu entlasten. Der geschäftsführende Vorstand wurde 
bei 3 Enthaltungen entlastet. 
 
Top 10 Wahl einer Wahlkommission 
Aus den Abteilungen erklären sich bereit 
HB: Andreas Knacksterdt 
Tennis: Sven Kücker 
Turnen: Norbert Schmitt 
Volleyball: Niklas Ewert 
 
Top 11 Wahlen 
Es wird offen gewählt. 
1. Vorsitzender (2 Jahre) Rainer Besch wird vorgeschlagen. Er wird einstimmig mit 63 Stimmen 
gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
1. Schriftführerin (2 Jahre) Anke Hönemann wird vorgeschlagen. Sie wird einstimmig mit 63 
Stimmen gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
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1. Kassiererin (2 Jahre) Helga Pfeifer wird vorgeschlagen. Sie wird bei 1 Enthaltung mit 62 
Stimmen gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
1. Vorsitzender des Wirtschaftsausschusses (2 Jahre) Uwe Kemmer wird vorgeschlagen. Er 
wird bei 1 Enthaltung mit 62 Stimmen gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
1. Hälfte des Wirtschaftsausschusses (2 Jahre) Stefan Riga, Jörg Jäger, Erika Schmitt, Tanja 
Bürgel und Martina Herrmann werden vorgeschlagen. Martina Herrmann ist nicht anwesend, 
der Versammlung liegt ein schriftliches Einverständnis vor. Sie werden en Block bei 2 
Enthaltungen mit 61 Stimmen gewählt. Sie nehmen die Wahl an. 
1. Beisitzerin (2 Jahre) Nicole Madjidi wird vorgeschlagen. Sie ist nicht anwesend, aber der 
Versammlung liegt ein schriftliches Einverständnis vor. Sie wird mit 63 Stimmen gewählt. 
 
3 Kassenprüfer (1 Jahr) Werner Hauck, Dieter Rupp und Karl Wilhelm Lammermann werden 
vorgeschlagen. Sie werden bei 3 Enthaltungen mit 60 Stimmen gewählt. Sie nehmen die Wahl 
an. 
Claus Scharf macht darauf aufmerksam, dass bei den Kassenprüfern ein Wechsel sinnvoll ist  
 
Top 13 Beschlussfassung über den Wirtschaftsplan 20 15 
Jürgen Bühler erläutert, dass die Lichttechnik in der Halle verbessert werden soll und langfristig 
der Boden der Halle erneuert werden muss. Hierfür sollen die Mitglieder zu Spenden aufgerufen 
werden. Der Wirtschaftsplan 2015 wird bei 4 Enthaltungen beschlossen. 
 
Top 14 Beschlussfassung über Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
Top 15 Verschiedenes 
„Die Mitglieder sollen z.B. spenden für die Erneuerung des Hallenbodens und was macht die 
Stadt?“ Der Vorstand hat einen Brief an den Oberbürgermeister geschrieben, aber noch keine 
Termin beim zuständigen Dezernenten erhalten. Es soll jetzt noch einmal eine Erinnerung 
geben. Gerade auch im Zuge der öffentlichen Diskussion über Unterstützung der Bürgerhäuser 
und der bewilligten Gelder hierfür, da die Halle ja eine bürgerhausähnliche Einrichtung ist.  
Ein weiterer Punkt sind die Zuschüsse bei Vermietungen, wo eine Vereinfachung des 
Verfahrens erreicht werden soll. Dort gibt es einen Zusammenschluss mit Mombach, Drais und 
Gonsenheim. Herr Messer von Gonsenheim versucht seit einem Jahr etwas zu erreichen. 
Herr Bley macht darauf aufmerksam, dass bei der Erneuerung des Bodens auch ein Antrag 
beim Sportbund gestellt werden kann (bei über 60.000,- 2 Jahre vor Baubeginn) 
 
Top 16 
Rainer Besch bedankt sich für das Vertrauen und bei Claus Scharf  für die 
Versammlungsleitung. 
 
 
 
 
Mainz, den 28.05.2015 
 
 
 
_________________________________  __________________________________ 
Rainer Besch      Gudrun Rothenburger 
1.Vorsitzender     Schriftführerin 
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